

Au club Philidor, les échecs sont une réussite

Philidor Mulhouse, le cercle d'échecs créé en septembre 1971, affiche une solide réussite tant du point collectif qu'individuel au fil des tournois, dont le dernier a été organisé ce week-end dans ses locaux.

À l'affiche du cercle d'échecs Philidor Mulhouse, deux événements majeurs avec, le week-end dernier, un tournoi disputé en six parties à la cadence une heure par joueur. Homologué par la Fédération internationale d'échecs, il a réuni une cinquantaine de joueurs du Grand Est. Le Philidor Mulhouse a été aussi désigné par la Fédération française d'échecs pour organiser la phase 1 du championnat de France féminin par équipes, baptisé Top 12 F du 7 au 10 avril. Les 12 meilleures équipes féminines françaises, dont celle du Philidor Mulhouse qui avait remporté le titre en 2017, seront présentes avec de nombreux grands maîtres internationaux féminins. L'occasion de porter un regard sur ce club que président Claude Schmitt et Jean-Michel Hiou.

Avec 233 licenciés, dont 172 jeunes, soit 74 % de l'effectif évoluant du niveau départemental au niveau national, voire international, le club développe une politique sportive axée sur la jeunesse, comme en



Une politique sportive axée sur la jeunesse comme en témoigne le dernier tournoi dans les locaux du club. Photos L'Alsace/J.-M.V.

témoigne Samuel Woerth, 18 ans, en classe prépa lettres à Fustel-de-Coulanges à Strasbourg : « J'ai appris les règles du jeu d'échecs à Philidor depuis tout petit. C'est mon unique passion et j'y consacre une dizaine d'heures par semaine, un peu plus quand je dois participer à des tournois. Le jeu d'échecs m'a

apporté le sens de la réflexion et des relations humaines. » Son haut niveau consacré par de belles victoires dans des tournois lui a permis aujourd'hui d'être capitaine et manager d'équipe mais aussi arbitre.

Le rêve d'être champion du monde

Même état d'esprit chez le collégien Telmen Baldandors, 13 ans, double champion d'Alsace, qui a débuté au club des 3 pays à Huningue avant de rejoindre Philidor et qui rêve un jour « d'être champion du monde d'échecs ».

Si pour Jean-Michel Hiou, « l'esprit et la politique du club sont la formation des jeunes en les intégrant le plus tôt possible dans nos équipes en compétition, Philidor vise également le haut niveau international, à l'image de la réussite de

Jean-Noël Riff entré au club à l'âge de 6 ans et aujourd'hui grand maître international », toujours fidèle au club comme entraîneur et capitaine de l'équipe Top 16 et de l'équipe féminine. La preuve qu'aux échecs on peut débuter très jeune et viser une carrière parmi l'élite mondiale, souligne avec fierté Claude Schmitt.

Et si, regrette Jean-Michel Hiou, « le Covid nous a porté un sérieux coup dans notre recrutement, en particulier au niveau scolaire, et freiner l'engouement et la qualité du jeu suite à la diffusion de la série américaine *Le jeu de la dame*, les échecs restent toujours un attrait sans conteste pour les jeunes et les adultes ».

Jean-Marie VALDER

SURFER Plus d'infos sur le site www.philidor-mulhouse.net



Les chevilles ouvrières du club, Claude Schmitt, président (à droite), et Jean-Michel Hiou, vice-président. Photo L'Alsace

68E-LO1 05